

平成27年度 みくに保育園アンケート

保護者の皆様より、お寄せ頂いたアンケートについて、ご報告させていただきます。

1. 保育内容や行事について、ご意見がありましたらご記入下さい。

・充実していて、満足しています。
・1つ1つの行事が子ども達にとって、素晴らしい経験になっていて、親としても助かっています。今後も大変かと思いますが、よろしくお願いします。
・いつも楽しい行事等、たくさん行って頂きありがとうございます。子ども達も喜んで帰ってきます。
・行事については、1つ1つ丁寧に先生方が手を尽くしてくれるので、楽しく参加しています。
・毎日の保育など、本当によくみていただいています。家族一同感謝しています。 ・保育園・幼稚園によっては、保護者の参加【例えば、行事の準備・大掃除など】が多くあるということも聞きますが、みくにさんはほとんどないので、働いている親にはとても助かっています。
・担任以外の先生方も、子どもの名前を覚え、良く声をかけていただけるのでありがたいです。
・運動会・発表会の座席について、事前の調査があるのはとてもありがたい。
・発表会の劇・ダンスは、男・女・老人、誰にでもわかるものの方がいい気がする。
・集合時間が早いと感じた行事が、何度かあった気がする。
・仕事をしている私達としましては、土日に行事をして頂いて嬉しいです。 ・多感な時期に、たくさんの体験や活動をさせてくださり、感謝しています。
・家に帰ってくると、園での事を話してくれます。楽しく過ごしているようで安心しています。
・発表会は、それぞれの学年で工夫されていて、とても良かったです。 ・小さい子でもしっかり踊りを覚えていて、先生方のおかげです。ありがとうございます。
・運動会や発表会の衣装や小物に、手が込んでいて見ていて楽しいです。
・発表会で、昔話が3度もあったが、時間ももったいない。その時間をカットして少しでも早く帰りたい。インフルエンザの感染を防ぐためにも・・・。
・年長さんの騎馬戦、リレーのビブスを着ると帽子を取られてもからも敵味方がわかっていいと思います。
・定期的に行事があるので、成長を見れるのが嬉しい。
・写真は、まんべんなく撮影して頂きたい。保護者の綱引きより、子ども達の競技の様子に力を入れて欲しい。
・行事等、保護者の負担が少なすぎて、先生方の負担が大きいのではないかと心配になります。
・みんなと一緒に、泣かずに行事や舞台に立てる姿を見て、園での生活が日々の成長に繋がっているのだと感じます。
・行事は土曜の午後・日曜だとさらに良い。
・もっとスリム化して欲しい。

★ ありがとうございます。これからも保護者の皆様と協力しながら、保育させていただきます。

<p>・行事では、基本的にクラス単位なので、同年の子との団体行動は見られるが、他の年代の子との触れ合いを見ることが出来たら・・・。</p>	<p>A. 貴重なご意見ありがとうございます。行事では難しいので、朝の体操など、普段の保育の中で取り入れるようにします。</p>
<p>・発表会の午前と午後の2部制は、兄弟のいる家庭では負担。間に入っている語りは削って1部にした方がいい。 ・発表会の時、待ち時間が長いので飽きている人が結構いました。美寿々会のお話の時に幕をおろすのは駄目ですか？幕がおりていれば、裏で準備が出来ると思います。</p>	<p>A. いつもご協力ありがとうございます。家族の、おじいちゃん・おばあちゃんなど、たくさんの方に見ていただけますよう2部制にしています。語りの方のお話があると、子ども達は着替えや準備にゆっくり時間をとることができ、本番に臨むことが出来ます。今後も、ご理解をお願い致します。</p>
<p>・スケッチブックは、描き終わると新しい物を購入し持たせますが、他の子とまとめて購入は出来ないでしょうか？ 市販だと場所も限られ、ページも少ないので。</p>	<p>A. 来年度から、検討します。</p>
<p>・発表会も運動会の時と同様、どの辺に立つのかなどの、情報をもらえたら嬉しいです。</p>	<p>A. 発表会は演技の移動が多く、立ち位置の情報をお知らせする事が難しいのが現状です。ご理解をお願い致します。</p>
<p>・2歳の発表会のお遊戯はとてもかわいかった。でも、あっという間に終わってしまい物足りなさを感じました。もう少し長くするか、普段行っている歌などでもいいので、何かして頂けたらもっと嬉しいです。</p>	<p>A. 日々の練習やアクロスのリハーサルでの、子ども達の負担を考えると、現行通り行っていきたいと思います。年齢が大きくなる毎に、その年齢に合った演目を行っていきますので、今後楽しみにしていて下さい。</p>

3、その他、ご意見・ご要望がありましたらご記入下さい。

【ご意見】

・いつも、園での様子を教えていただきありがとうございます。安心してあずけられ助かります。
・どんな事も、気軽にご相談させていただける先生方。親の不安・悩みまでも受け止め、共に考えて下さり、感謝しています。
・子どもが、保育園のバスが好きなので、時々バスに乗ってどこかへ行けることがあると嬉しいです。
・支援センターの頃から、みくにさんに通ったので、お別れが寂しいです。
・4/1が進級式ではなく、第1土曜日が進級式となり、とてもありがたいです。
・行事等、準備や片付けが忙しくて大変だと思います。感謝しております。
・写真の値段が高すぎると思います。欲しい写真があっても1枚250円では考えてしまいます。
・お迎えの際、保護者が話していて子ども達だけが遊んでいて危ないです。 なかなか話す機会がないので気持はわかりますが、安全第一でお願いしたいです。

<p>・毎月のおたより、出来たら写真を多く、大きくして頂きたい。 普段の姿は、なかなか保育参観でも見られないので・・</p>	<p>A. 来年度より、園児の写真(卒園アルバム用等)をインターネットで販売したいと思っています。</p>
<p>・以前、子どもが熱を出して迎えに行った時、業者の方がロータリーの真ん中に駐車をしていました。 出れず、声をかけ移動してもらったが、移動先もロータリーの所で、車が出にくかった時がありました。 出入りする業者の方にも、駐車スペースを守っていただけるよう、園でも伝えていただければと思います。</p>	<p>A. ご迷惑をおかけしました。 職員で対応していきたいと思います。 業者の方にも、園の方から伝え、注意して見ていきます。</p>

【ご要望】

・子どもの良いところは、どんどん伝えてくれるのですが、保育園で困っていること・練習して欲しいことなどを教えて頂ければ、家でも練習したりと出来るので助かります。言わずらいと思いますが・・・

・クラスのお友だちとの人間関係が、本人の話だとよくわかりません。仲が良かったかと思うと、意地悪をされたとかと急に陰湿な感じに・・・
お友だちとの人間関係が上手くいってるのか、誰と仲良くしているのか、誰と上手くいかないのか、園での様子を教えてもらえたらありがたいです。

・いろいろと通知して頂いておりますが、洋服等に名前を書いてもらえるように促して欲しいです。

・献立表、行事の通知をもう少し早く頂けると助かります。

・手洗い後の、手拭きタオルを共用で使っているようなので、衛生面が気になります。

☆ ご協力ありがとうございました。

2. 子育てについて悩んでいることがありましたらお聞かせ下さい。

・就学に向けていろいろ不安はありますが、入園当初から先生方が相談してくださったり、機関を紹介してくださったおかげで、適切な療育を受けられています。ありがとうございます。

これは、私の職業の話と交じてしましますが、発達障害の発見・療育は、小学校へ来てからでは手遅れとなってしまうことが多いです。自我が芽生え、二次障害となり、クラスにいられず、辛い思いをしているお子さん、今は多いです。

みくにさんのように、早期から相談を進めていていただいたり、こどもへ配慮していただいたりすることで、小学校はとてありがたいと思います。

・先生方にもご相談させていただいて救われています。
親子共々、気にかけて下さり、お声をかけて下さるので、悩みも解決できます。

・食について、いつも不安になっています。子どもの身体をつくるのも、心をつくるのも、病気をつくるのも、食です。

・ワクチン問題、フッ素、牛乳など、子にたずさわる先生に相談出来たら、心強いのだと思います。

・下の子にかまいがちで、上の子としっかり向き合うことが出来ない。
怒りがちになってしまう。

A. 2人の子育ては大変ですよ。下のお子さんが眠っている時などに、上の子を抱っこしたり、絵本を読んだり、スキンシップをとるように心がけてはいかかでしょうか？ちょっとした時間でも上の子と触れ合うことが出来れば、上の子の安心感につながると思います。

・トイレにいきそびれてよく濡らしてしまうので、なかなかパンツで過ごせません。自然にトイレ(おまる)に行けるように促したいが、上手くいきません。

A. 個人差もあると思いますが、成功した時にたくさん褒めて成功体験を重ねていくと、子どもも自然にトイレへ行けるようになると思います。いずれ、必ずパンツで過ごせるようになりますので、濡らしてしまってもあまり神経質にならず、気長に見守ってあげて下さい。

・子どもの吃音が少し気になります。まだ小さいので、そんなに気にする事はないと周りの人に言われますが、少し心配になります。

A. 心配ですよ。言葉の出始めや、文章の会話が出来ようになってくると、伝えたい気持ちが先走って、吃音となってしまうことがあります。でも、あまり気にしすぎると子どもが余計精神的に過敏になってしまうので、指摘したり、焦らせたりせず、ゆっくり話を聞いてあげて下さい。

・最近、怒りだすと癇癪をおこしたようになり、全く話を聞き入れてくれません。

A. 癇癪を起している時は、子どもが自分の気持ちと必死に向き合っている時だと思うので、少し落ち着くまで見守り、落ち着いてからよくわかるように、ゆっくり話をしてみてもいいかでしょうか？

・食事の途中、手でグチャグチャが始まります。本人は、楽しんでいるようなのですが、自分が疲れていたりする時は、イライラします。

A. 遊び食べは、成長の一つなので、見守ってあげても良いと思います。ですが、毎日となるとお母さんも大変になってしまいますよね。食事の途中で遊び食べが始まる時は、いらなくなったサインでもありますので、様子を見て終わりにしてもいいと思います。盛りつけの量なども工夫し、遊ばずに最後まで食べられたら、たくさん褒めてあげて下さい。

・叱り方など、ついつい手がでてしまう。
どう注意していけばいいのか。

A. お子さんへの注意の仕方は、本当に悩みますよね。子どものためでも、手が出てしまうのは良くないので、ひと呼吸(6秒位)おき、気持ちを落ち着かせてから分かりやすい言葉で伝えてはいかかでしょうか？

・時々、何を言っても全く聞き分けてくれなくなる時があり、どうしていいかわからなくなります。
気持ちを聞きだそうとしても泣くだけで、思い通りになるまでひたすら泣いています。
無視するのもよくないと思い、色んな言い方で声をかけるが手に負えず、たたいてしまいそうになり、それを抑えようすると、こっちも大声で怒鳴ってしまいます。

A. 毎日の子育て、大変ですよ。子どもが泣いている時は、自分の気持ちを切り替えようとしているので、隣に座って見守り、落ち着くまで待ってあげてください。
子どもが、落ち着いて話が聞けるようになってから、言葉をかけ具体的に伝えて下さい。
気持ちが落ち着くと、話しも聞けるようになると思いますよ。

・2歳のイヤイヤ期で困っている。
特に、食事は好きな物ばかりで、嫌いな物は見ただけで口にはしません。園の給食は、よく食べてくれるのが不思議です。何か良い対策がありましたら教えて下さい。
給食は、比較的食べるので、給食のレシピなどがあったら助かります。

A. イヤイヤ期は、自我が発達してきている証拠ですが、嫌いな物は食べないと心配ですよ。園では、お友達も一緒ですので、お互いにより刺激となり、食も進むのだと思います。無理せず、楽しく食事をする事を心がけ、好きな物に嫌いな物を細かくして入れてみたり、美味しそうに食べている姿を見せてあげるのも大切かと思います。
どんな物でも、積極的に食べている時は、たくさん褒めてあげるのはいかがでしょうか？
給食のレシピは、食育だよりで紹介していきますので、参考にしてください。

・おやつをあげてほしいです。

A. 市の献立検討会等で協議して、検討していきたいと思えます。